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1. Jahresberichte 
Präsident 

 
Trotz den Schwierigkeiten Ersatz für den 2022 zurückgetretenen Alex Weber zu 
finden, konnten wir alle Funktionen im Vorstand besetzen und haben ein moti-
viertes und engagiertes Vorstandsteam beieinander.  
Unsere Sichtbarkeit nach Innen und Aussen, unser Zusammenhalt und die Ent-
wicklung unserer Sektion sind die Schwerpunkte welche wir uns gesetzt haben. 
 
Warum seht ihr mein Bild beim Jahresbericht „Präsident“? Unverhofft konnte ich 
mich an der ausserordentlichen HV im Herbst 2022 gegen zwei Dutzend valable 
Kandidaten als neuer Sektionspräsident durchsetzen. Spass beiseite! Leider war 

die Suche nach einer Nachfolgerin für Alex Weber lange Zeit nicht erfolgreich. Ich fand es schade die gute 
Stimmung und das Momentum der erfolgreichen Gemeindewahlen versanden zu lassen. Da ich mich die 
letzten 15 Jahre nur wenig für die Partei engagieren konnte, leiste ich nun gerne meinen Beitrag! 
 
Partizipation und Zusammenhalt: 
Wir leben vom freiwilligen Einsatz unserer Mitglieder und wollen dies gebührend anerkennen. Es sollte 
uns allen leicht fallen unsere Ideen und Verbesserungsvorschläge einzubringen. 
 
-Stammtisch: Wir treffen uns einmal im Monat informell zum Stammtisch. (Daten in der Jahresplanung) 
 
-Deine 5 Minuten: An allen offiziellen Versammlungen der Partei sollen alle Interessierten Gelegenheit ha-
ben, während 5 Minuten darzulegen wo ihrer Meinung nach Handlungsbedarf besteht. 
 
Sichtbarkeit: 
Wir setzten uns konsequent für die sozialdemokratischen Werte ein und machen durch aktive Kommuni-
kation unserer Erfolge und Aktionen auf uns aufmerksam. 
 
-Verbesserung der Kommunikation: Mit der Information aller Lysser Haushalte über unsere Legislatur-
ziele wurde 2022 ein erster Schritt getan. Ein weiterer Ausbau unserer Aktivitäten insbesondere auch auf 
Social Media wird durch eine neue Kommunikationsgruppe vorangetrieben 
 
Entwicklung unserer Sektion: 
Wir überdenken existierende Strukturen und entwickeln unsere Sektion weiter. Insbesondere Cathrine 
Steffe und Jacqueline Fahrni haben sich 2022 in diesem Bereich stark engagiert und haben einen grossen 
Beitrag geleistet unsere Sektion weiterzuentwickeln. 
Im Namen des Vorstandes bedanke ich mich bei allen die sich im letzten Jahr für unsere Partei eingesetzt 
haben. Ohne Euch ginge es nicht!  
 
Es würde uns freuen könnten wir Dich an einem unserer nächsten Anlässe begrüssen!  
 
Michael Rychen, Präsident 
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Gemeinderat 
 
2022 ist der Gemeinderat in eine neue Legislatur gestartet. Mit Kathrin 
Hayoz und Patrick Häni sind zwei neue Gesichter im Gemeinderat vertre-
ten. Sie ersetzen Andreas Hegg und Jürg Michel. Auch in der neuen Zusam-
mensetzung ist die Zusammenarbeit konstruktiv und respektvoll, die 
Mehrheiten wechseln immer wieder. Es gibt aber auch Fragen, die entlang 
der Parteilinien entschieden werden. In diesen Fällen wäre es wertvoll, 
wenn die Seite links der Mitte besser vertreten wäre.  

 
Die Kinder- und Jugendfachstelle (KJFS) ist im vergangenen Jahr erneut 
gewachsen. Neu konnten die Gemeinde Arch und der Schulverband Oberstufenzentrum Arch aufgenom-
men werden. Die Arbeit in den Regionen hat sich bewährt und wird auch von den Gemeinden sehr ge-
schätzt. 
Weiterhin spürbar sind die Auswirkungen der Corona-Pandemie. Insbesondere bei Jugendlichen ist eine 
Zunahme von psychischen Problemen wie Angstzustände oder Depressionen feststellbar. Dies zeigt eine 
grossangelegte Studie der Universität Bern, bei der auch die Gemeinde Lyss mitgemacht hat. Es zeigt sich 
aber auch in den Beratungen der KJFS. Erschwert wird dieses Problem dadurch, dass die zuständigen 
Fachstellen überlastet sind. Es gibt kaum Plätze, wo Jugendliche behandelt werden könnten. Einerseits 
liegt dies sicher am Fachkräftemangel, andereseits hat es der Kanton leider verpasst, hier frühzeitig aktiv 
zu werden. 

 
Zwei Vorstösse aus dem Parlament haben uns 2022 stark beschäftigt. Einerseits die Forderung nach Räu-
men für Jugendliche zwischen 14 und 18 Jahren, andererseits die Motion zur Einführung von Streetwork. 
Letztere wurde von Michael Rychen eingereicht. Beide Angebote wären wichtig für Lyss. Jugendliche ha-
ben im Moment keinen Raum, den sie niederschwellig nutzen können. Der Schüler*innen – Treff an der 
Herrengassse wird mittlerweile vor allem von kleineren Kindern genutzt, was die Grösseren abschreckt. 
Entsprechend braucht es ein solches Angebot. In Kombination mit aufsuchender Jugendarbeit könnte es 
gelingen, damit Konflikte im öffentlichen Raum zu lösen und die Jugendlichen in ihrer Entwicklung zu un-
terstützen. Der Entscheid wird am 27. Februar im GGR gefällt, wir sind gespannt… 

 
Gefordert haben uns letztes Jahr die zahlreichen Personalwechsel auf der Abteilung. Die Situation war zu-
vor während Jahren sehr stabil, was ungewöhnlich ist für einen Sozialdienst. Nun kam es zu sehr vielen 
Abgängen in kurzer Zeit. Die Gründe dafür waren vielseitig: Berufswechsel, Mutterschaft, Pensionierung, 
interessante Stellenangebote usw. Glücklicherweise ist es gelungen, die Stellen jeweils rasch wieder zu 
besetzen und die Situation zu beruhigen.  

 
Ich möchte mich an dieser Stelle einmal mehr bei der SP Lyss-Busswil für die Unterstützung und das Ver-
trauen bedanken. Die Arbeit als Gemeinderat gefällt mir noch immer sehr gut und die Zusammenarbeit im 
Vorstand und mit der Fraktion funktioniert hervorragend! Dieser Rückhalt ist ungemein wichtig. Vielen 
Dank! 

 
 

Stefan Bütikofer, Gemeinderat 
Lyss, im Februar 2023 
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Fraktionspräsidentin SP+ Jungi 
  

2022 war das erste Jahr der neuen Legislatur. Anstelle der Grünen, die nicht zu 
den Wahlen angetreten sind, hat sich unserer Fraktion das gewählte Mitglied der 
Liste «Grüen hinger de Ohre» angeschlossen. Deshalb wurde die Fraktion umbe-
nannt in «SP + Jungi». Mit 11 Mitgliedern stellen wir in dieser Legislatur die 
grösste Fraktion! Dies stellte uns vor die Herausforderung, dass im Kreuz kein 
geeigneter Saal für die Fraktionssitzung frei war. Nach ein paar Sitzungen im Sie-
berhus sind wir in der zweiten Jahreshälfte in Juans Bistrot gelandet.  
 
Der GGR wurde in diesem Jahr von Barbara Hess, FDP, präsidiert. Im September 

kam es zu einer Rochade beim Vizepräsidium: der 1. Vizepräsident, Viktor Studer, GLP, trat aus dem Rat 
zurück. In Absprache mit der «Mitte» übernahm Stefanie Tschanz, die Mitte, das 1. Vizepräsidium, wäh-
rend Thomas Hunziker, GLP als 2. Vizepräsident neu ins Büro gewählt wurde. 
 
Erfreulicherweise konnte ab Frühling auf die Corona-Massnahmen verzichtet werden. Somit kann der 
GGR wieder ohne Maske und in gewohnter Sitzordnung tagen. Auch Publikum und Medienschaffende sind 
wieder im Saal zugelassen. 
 
Im März hat der GGR seine Sitzungsgelder der Glückskette gespendet zu Gunsten der Bevölkerung in der 
Ukraine (die Ukraine wurde im Februar von Russland angegriffen, womit ein neuer Krieg auf europäi-
schem Boden losgetreten wurde). 
 
Im GGR wurden unter anderem folgende Geschäfte beraten (in chronologischer Reihenfolge): 
 

- Förderprogramm Energiestadt Gold: Gestützt auf ein Postulat der SP will die Gemeinde Lyss bis 
2028 das Label Energiestadt Gold erreichen. Zur Förderung der Energieeffizienz wurde ein För-
derprogramm eingerichtet, das sich über eine Spezialfinanzierung finanziert. Zu Beginn wurde 
ein Sockelbeitrag von CHF 250'000.00 gesprochen. In den Folgejahren wird die Spezialfinanzie-
rung über das Budget geäufnet. 
 

- Überarbeitung WOV-Indikator 3132 (W2) Veränderung des Verhältnisses von Grünfläche zu 
Strassenfläche: Nachdem die Fraktion noch im Vorjahr festgestellt hatte, dass dieser Indikator 
keine Steuerung im Budget erlaubt, wurde versucht, den Indikator via Parlamentskommission zu 
verbessern. Dies hat schlussendlich dazu geführt, dass er ganz aus dem Budget gestrichen wurde. 
In der Folge hat die Fraktion mittels Motion verlangt, diesen Schritt rückgängig zu machen und 
für das Budget 2024 eine bessere Lösung zu finden. Die Motion wurde am 27.06.2022 erheblich 
erklärt. 
 

- Dringliches Postulat «Lyss leistet seinen Beitrag zur Entschärfung der Energiekrise»: mit diesem 
Postulat forderten wir, dass Lyss die vom Kanton vorgegebenen Energiesparmassnahmen vollum-
fänglich umsetzt. Die Dringlichkeit wurde gewährt und das Postulat erheblich erklärt. Zum Thema 
Energiekrise reichten wir zudem das Postulat «Abfederung Strompreise für Personen mit tiefen 
Einkommen und Sozialhilfebeziehende» ein. Auch andere Fraktionen reichten Vorstösse zur 
Energiekrise ein, was zeigt, wie ernst die Lage ab Herbst 2022 schien. 
 

- Postulat «Flexible Tagesschulplätze»: Im Jahr 2017 forderte die SP mittels Postulats, flexible Ta-
gesplätze für Eltern mit unregelmässigen Arbeitszeiten anzubieten. Ein Pilotversuch zeigte, dass 
das Anbieten solcher Plätze gewisse Schwierigkeiten mit sich bringt und die Nachfrage gering ist. 
Trotzdem hat sich der Gemeinderat dazu entschieden, das Angebot bis auf weiteres weiterzufüh-
ren. 
 

- Richtlinien und Zielsetzungen: der Gemeinderat hat für die neue Legislatur die Richtlinien und 
Zielsetzungen angepasst. Insgesamt ist es ein fortschrittliches Papier, das erstaunlich viele Anlie-
gen der SP aufnimmt. Erstmals wird Lyss offiziell als Stadt bezeichnet. 
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- Motion «Einführung Streetwork»: Diese überparteiliche Motion wurde unter Federführung der SP 
anfangs Jahr eingereicht. Die Stellungnahme viel positiv aus und der Vorstoss wurde erheblich 
erklärt. Es geht dabei vor allem um aufsuchende Jugend-Strassenarbeit unter Führung und Beauf-
sichtigung der Kinder- und Jugendfachstelle Lyss und Umgebung. 
 

- Postulat «Erstellung zusätzlicher Aussengarderoben im Sportzentrum Grien»: Auch dies ist ein 
überparteilicher Vorstoss, der erheblich erklärt wurde. Es soll geprüft werden, ob bis zur Ge-
samtsanierung der Sportanlagen im Grien provisorische Aussengarderoben zur Verfügung ge-
stellt werden können. 
 

- Postulat «Verbesserung der öffentlichen Toiletten»: mit diesem Postulat wollten wir erreichen, 
dass beim Stiglimatt-Spielplatz sowie bei der öffentlichen Toilette Kreuzung Sieberhaus eine bes-
sere Toiletten-Situation erstellt wird. Leider wurde der Vorstoss mit Stichentscheid der Präsiden-
tin nicht erheblich erklärt. 
 

- Postulat «Lehrpersonenbefragung zum neuen Schulmodell 3b»: mit diesem Postulat forderte die 
SP, dass die Lehrerschaft über ihre Erfahrung mit dem neuen Schulmodell 3b befragt wird und 
damit die Sicherung der Attraktivität des Schulstandortes Lyss-Busswil sichergestellt werden 
kann. Das Postulat wurde erheblich erklärt. 

 
2022 reichte die Fraktion SP/Grüne folgende Vorstösse ein: 
2022/1 Motion Einführung Streetwork 
2022/3 Postulat Verbesserung öffentliche Toiletten 
2022/5 Postulat Lehrpersonenbefragung zum neuen Schulmodell 3b 
2022/6 Postulat Feste Poller auf Strassen durch flexible Poller ersetzen 

2022/7 
dringliches Pos-
tulat Lyss leistet seinen Beitrag zur Entschärfung der Energiekrise 

2022/11 Postulat 
Abfederung Strompreise für Personen mit tiefen Einkommen und Sozialhilfe-
beziehende 

2022/12 Postulat Tische und Sitzbänke im öffentlichen Raum 
2022/13 Interpellation Stand Umsetzung Energierichtplan im Bereich EVU 

 
In diesem Legislaturjahr haben Sabine Nafzger, Markus Bütikofer und Luana Küng (Grüen hinger de Ohre) 
aus dem GGR demissioniert. Mit ihrem grossen Engagement hinterlassen sie in unserer Fraktion eine Lü-
cke. Ein grosser Dank für euren Einsatz! 
 
Die Nachfolge von Sabine tritt Therese Bühler an, für Markus Bütikofer rutscht Cathrine Steffe nach. Das 
neue Mitglied von «Grüen hinger de Ohre» ist Nick Egloff. 
 
Ich habe dieses erste Legislaturjahr als sehr angenehm erlebt. Unsere Fraktion ist sehr engagiert und wir 
haben etliche Themen einbringen können. Mein grosses MERCI geht an alle Fraktionsmitglieder für ihren 
Tatendrang und ihr Mitdenken. Ich freue mich darauf, auch im neuen Jahr mit euch zusammen Lyss wei-
terzubringen! 
 
Katrin Meister 
Co-Fraktionspräsidentin 
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2a. Protokoll der HV 2022 
 
Protokoll der Hauptversammlung vom Freitag, 18. März 2022,  
19.00 Uhr im Restaurant Spatz, Lyss 
 
Teilnehmende: Gemäss Präsenzliste (total 20 Teilnehmende) 
Leitung:  Alexander Weber 
Entschuldigt:  Bütikofer Stefan, Marti Rolf,  
Gäste:   Erich Fehr, Josiane Messerli, Marco Prack, Martin Hagi 
 
 

 
 
Traktanden: 1. Begrüssung 
  2. Jahresberichte 
  3. Finanzen 
  4. Ehrungen 
  5. Wahlen 
  6. Jahresprogramm 
  7. Anträge 
  9. Verschiedenes 
  
 
1.        Begrüssung 
Alexander Weber begrüsst die Anwesenden und speziell die Gäste, die etwas später eintreffen. Seit drei 
Jahren ist es das erste Mal, dass wir uns regulär zum geplanten Termin und physisch versammeln. Es gab 
einige kurzfristige Absagen aufgrund von Corona Erkrankungen und dem Risiko der Ansteckungsgefahr in 
grösseren Gruppen. 
Als Stimmenzähler wird Lukas Ruggli mit Applaus gewählt. 
Das Protokoll der HV 2021 der SP Lyss-Busswil wird mit Applaus genehmigt und verdankt. 
 
2.     Jahresberichte 
Mit der Einladung zur HV wurden die Jahresberichte des Präsidiums, der Fraktion und der Gemeinderätin 
per Mail und vereinzelt per Post verschickt. Die Jahresberichte werden einstimmig genehmigt und mit Ap-
plaus verdankt. 
 
3.     Finanzen 
Das Budget wird mit 20 Stimmen genehmigt. 

 

b. Mitgliederbeiträge 
Die Beiträge werden in gleicher Höhe beibehalten. 

 

c. Budget 2022 
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Es gab in der Vergangenheit viele Posten, die ungenutzt blieben. Dadurch wurde der Buchungsaufwand 
unnötig kompliziert. Der Vorstand schlägt als Änderung vor, dass einige Posten zusammengelegt und 
grössere Töpfe erstellt werden, wobei der Vorstand entscheiden kann, wie das Geld verteilt wird. 
Antrag: Die Zusammenlegung der Konti wird einstimmig angenommen. 
Das Budget für 2022 wir einstimmig genehmigt. 
 
4.  Ehrungen 
Cathrine Steffe nimmt die Ehrungen vor, welche mit Applaus zur Kenntnis genommen werden:  
30 Jahre: Erich Lüdi 
50 Jahre: Elisabeth Liniger 
55 Jahre: Walter Liniger 
 
Walter erzählt einige Anekdoten aus der alten Zeit und übergibt zum Dank ein Kuvert mit einem Batzen an 
den Vorstand. 
 
 
5. Wahlen 
a. Präsidium 
Es gibt keinen Kandidaten/ keine Kandidatin, die sich zur Wahl für das Amt des Präsidenten/ der Präsi-
dentin zur Verfügung stellt. Somit bleibt das Amt bis auf weiteres vakant. 
Das Vize-Präsidium übernimmt erneut Oriana Pardini. 
b. Kassierin: Jacqueline Fahrni übernimmt das Amt auf zwei Jahre befristet. 
c. Vorstand 
Der restliche Vorstand mit Cathrine Steffe, Hans-Ulrich Bühler, Stefan Bütikofer, Rolf Marti, und Lukas 
Ruggli wird ebenfalls einstimmig mit Applaus gewählt. 
d. Rechnungsrevisoren 
Simon Bauder und Therese Bühler werden mit Applaus gewählt. 
 
6. Mitglieder 
Es gab im vergangenen Jahr einige Austritte und Todesfälle. Es fand eine Verjüngung durch GGR Kandidie-
rende statt. Dass dies sowohl erfreulich als auch unbedingt nötig ist, wird von Cathrine Steffe anhand der 
Mitgliederstatistik anschaulich dargestellt. 
Neumitglieder sollten zukünftig an der HV aufgenommen werden. 
 
7. Anträge 
Antrag: Einreichung einer Motion zur Amtszeitbeschränkung fürs Gemeindepräsidium auf 12 Jahre. 
Es wird eine kontroverse Diskussion geführt. 
Margrit Junker: Die SP hat es schwer im Präsidium Fuss zu fassen. Die FDP taktiert und tritt immer dann 
zurück, wenn der nächste Kandidat aus dem GR bereit ist. Wenn uns ein zweiter Sitz im GR gelingen sollte, 
wäre das unsere Chance. In der Regel wird jemand als PräsidentIn gewählt, die/der bereits Erfahrung als 
GemeinderatIn hat. D.h. die Amtszeit im Gemeinderat sowieso lang. Die Motion soll unbedingt eingereicht 
werden. Dies wäre bestimmt auch medienwirksam. 
Alex: Ein Gemeindepräsident muss überlegen, wie alt er nach dem Amt ist, sonst wird es schwierig beruf-
lich wieder Fuss fassen kann. Er kann die Motion nicht unterstützen. 
Margrit: Politik ist ein Risiko, man kann auch abgewählt werden, dann muss man sich auch neu orientie-
ren. 
Maya: Als ehemaliger Präsident hat man zahlreiche Kontakte und ein grosses Netzwerk, manchmal kom-
men sogar Anfragen. Mit einem jungen Präsidenten wie wir ihn heute haben, könnte es sein, dass wir für 
länger als 12 Jahre den gleichen Präsidenten haben. Deshalb empfiehlt sie ein unbedingtes Ja zur Motion. 
Erwin: Die Motion nicht zu unterstützen sieht er nur in einem alten Gendermodell begründet. In unserer 
Parteilinie findet er es unbedingt nötig, die Motion zu unterstützen. 
Hans-Ueli: Es gibt immer Risiken. Es kann auch sein, dass vieles im Dorf schiefläuft und das auf den Präsi-
denten geschoben, und er abgewählt wird. Ausserdem hoffen wir unter anderem auf eine weibliche Kandi-
datin.  
Entscheid: Der Antrag wird angenommen und die Motion eingegeben. 
 
Petition:  
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Die Busswiler Bevölkerung wünscht ein Dach beim Bahnhof Busswil. Der Bahnhof wurde saniert, wofür 
vor allem die SP lange gekämpft hat. Die Zugänge zu den Perrons sind nun barrierefrei. Bei Niederschlag 
und Temperaturen unter Null grad wird die Rampe allerdings sehr rutschig. Ausserdem sind die Fahr-
gäste ohne Schutz dem Wetter ausgesetzt. 
Mit der Petition will man schauen, ob man bei der SBB noch etwas rausholen kann. 
Michael gibt Bögen zum Unterschriftensammeln rum. 
 
8. Grossratswahlen 2022 
Die Kandidierenden stellen sich vor. 
Erich Fehr: Er kannte noch den einzigen Lysser SP Präsidenten. Er zeigt den Nutzen einer linken und sozi-
alen Regierung auf: Klimaschutz, neue Technologien, welche Arbeitsplätze in der Industrie bringen. Vor 
100 Jahren war der Kanton an der Spitze der Innovationen. Weitere Nutzen sind ÖV, Sozialpolitik. Eine 
Gesamtsicht auf den Kanton ist nötig. Er will Brücken bauen zwischen verschiedenen Gruppen wie Stadt-
Land, deutschsprachigen und frankophonen. 
 
Margrit Junker-Burkhard: 6 Jahre GSOK, Justizkommission Leiterin Aufsicht. Sie bedankt sich für die Un-
terstützung, die sie im Wahlkampf bereits erfahren hat. 
 
Michael Rychen: Engagement ist wichtig. Er will mit der Kandidatur vor allem  
 
Oriana Pardini: Sie sieht es als Privileg in einer Demokratie leben und politisch mitmachen zu dürfen. 
Auch sie möchte mit der Kandidatur die Partei unterstützen. 
 
Alain Zahler: Gewerkschafter der UNIA. Er vertritt vor allem gewerkschaftliche Anliegen wie Lohn und 
Rente. Er bedankt sich für das Vertrauen und die Nominierung durch die Sektion Lyss-Busswil. 
 
Josiane Messerli: Sie ist Seeländerin durch und durch. Als Kirchgemeinderätin und nun Gemeinderätin hat 
sie Erfahrung im Umgang mit Kindern und Jugendlichen und möchte sich für deren Bedürfnisse engagie-
ren. 
 
Marco Prack: Er lebt im «Minger-Dorf» seit  und ist dort seit 10 Jahren im Gemeinderat. Er ist Geschäfts-
führer des Fussballverbands des Kantons Bern. Sein Anliegen sind der Sport, und die Integration. 
 
Martin Hagi: Erzählt von seiner Situation in der ländlichen und bürgerlich geprägten Sektion Frienisberg. 
 
 
9. Verschiedenes 
a) Die Partei dankt der Wahlkampfleiterin Katrin Meister für den erfolgreichen Wahlkampf. 
 
b) Margrit Junker Burkhard ruft auf am Freitag, 25.3. ab 6:15 Uhr nochmal präsent zu sein, um bei Pend-
lern Stimmen für die Wahlen zu gewinnen. 
 
c) Alexander Weber richtet ein paar Abschlussworte als Präsident an die Versammlung. Er führte die Par-
tei durch die gebeutelten Corona-Jahre. Sein Anliegen war es junge Leute in den Vorstand holen, als sicht-
bar zu sein mit mobiler Theke und Fahne, und das Erscheinungsbild gemäss CI zu professionalisieren. 
 
 
Ende der HV: 21:15 Uhr 
 
Lyss, 24. März 2022 
 
Die Protokollführerin:  Cathrine Steffe 
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2b. Protokoll der ausserordentlichen HV 
 
Datum, Zeit: Samstag, 17. September  2022 
   Versammlungsbeginn 17:00 Uhr – 18:30 Uhr 
Ort:   Christen Pflanzenkulturen, Kappelenstrasse 10 
Leitung:  Rychen Michael 
Anwesend: Rychen Michael, Fahrni Jacqueline, Marti Rolf, Steffe Cathrine,  
  Bühler Gäumann Maya, Bütikofer Markus, Egloff Nikolas, Küng 

Fabian, Schär Margreth 
Entschuldigt: Bühler Hans-Ueli, Bühler Therese, Pardini Oriana, Ruggli Lukas, 

Meister Katrin,  
  Hug Joel, Marti Stefan, Nafzger Sabine, Schnyder Erwin  
 
Begrüssung  
Michael Rychen begrüsst die Anwesenden. 
Wahl der Stimmenzählenden: Jacqueline Fahrni meldet sich als Stimmenzählerin und wird für dieses Amt 
gewählt. 
Genehmigung Protokoll der HV 18.03.2022: Das Protokoll wurde im Vorfeld nicht zugestellt. Die Genehmi-
gung des Protokolls der HV vom 18.03.2022 wird auf die nächste reguläre Hauptversammlung vertagt. 
Infos zu eidgenössischen und kantonalen Abstimmungen 
Die Parolen der SP Schweiz für die Abstimmungen im September 2022 werden verlesen.  
 
Wahl Präsidium 
Michael Rychen stellt sich für das Amt zur Verfügung und hält eine Ansprache: 
Die SP hatte ein Momentum durch die Wahlen, sonst aber wenig Aktivität und wenig Nachwuchs. Seine 
Schwerpunkte als Präsident wäre: mehr informelle Treffen im Sinne eines Stammtischs abzuhalten, die 
Mitglieder in den Austausch zur politischen Gestaltung der Gemeinde miteinzubinden,  
Dankbarkeit für den geleisteten Einsatz als Haltung zu fördern. Mit den benachbarten Sektionen im Aus-
tausch zu sein um Synergien zu nutzen und KnowHow zu bekommen/weiterzugeben. 
 
Michael Rychen wird einstimmig zum neuen Präsidenten der Sektion Lyss-Busswil gewählt. 
 
Verschiedenes und Ausblick: Cathrine Steffe zeigt den Stand der Mitgliederzahlen und formuliert drei 
Ziele: 
2023 zwei Neumitglieder in Busswil, eines davon als Nachfolger von H.-U. Bühler in den Vorstand 
2023 zwei (Neu-) Mitglieder als Nachfolger für den Vorstand für Lukas Ruggli und Rolf Marti 
2033 ein:e Kandidat:in fürs Gemeindepräsidium, die ab jetzt gefördert wird 
 
Michael Rychen will bei der Gemeinde ein dringliches Postulat eingeben. Geprüft werden soll die Senkung 
der Raumtemperatur in öffentlichen Gebäuden um 0,5°C auf einen Standard von 20,00°C und das partielle 
Abschalten von Nachtbeleuchtungen. 
Er fragt um die Meinung der Anwesenden: 
N.E.: Auf nationaler Ebene will die Partei die öffentliche Beleuchtung beibehalten zum Schutz vulnerabler 
Personen. Daher sollte die Sektion auf der Parteilinie bleiben. 
M.B.G.: Im urbanen Raum ist es anders als im Dorf. Man könnte das Ganze differenzierter anschauen und 
die Beleuchtung reduzieren, statt ganz ausschalten. 
M.B.: Es wäre zu prüfen, ob man Liegenschaftsinhaber von öffentlicher Seite darauf hinweisen kann 
Leuchtreklamen und Schaufensterbeleuchtungen ab 23:00 Uhr zu reduzieren. 
N.E.: Möchte keine populistischen Forderungen stellen, da die Strompreise steigen und der Markt so eini-
ges regulieren wird. Alle stimmen zu, dass das Postulat unter „dringlich“ eingereicht wird, da es sonst 
nicht innert nützlicher Frist behandelt würde.  
 
 
 
Protokollführung: Cathrine Steffe, Lyss 19.9. 2022 
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4. Mitglieder 
 

Ein-/Austritte 
Seit der letzten HV durften wir 8 neue Mitglieder in der Sektion begrüssen. Besonders freut uns, dass bis 
auf eine Ausnahme alle Neumitglieder jünger als 40 Jahre alt sind.  Einige sind gleich mit einem politi-
schen Amt eingestiegen: 
 
Aeschlimann Sofie 
Bühler Therese, GGR Mitglied 
Egloff Nikolas, Fraktionsmitglied  
Hug Joel 
Krattiger Nicolas, Sektionswechsel durch Umzug nach Lyss 
Küng Fabian 
Stähli Fabian 
Vieille Nicolas, Bildungskommission 
 
Herzlich Willkommen in der stärksten Partei und grössten Fraktion in Lyss! 
 
Im vergangenen Jahr wurde die Datenbank in einem zweiten Rutsch erneut bereinigt. Das hatte einen po-
sitiven Effekt aufs Budget, da wir für einige Mitglieder, die nur noch passiv in der Datenbank existierten, 
keine Abgaben mehr an die Kantonalpartei abgeben müssen. 
Es gab auch einzelne Austritte: 
 
Bracher Germaine, Grund unbekannt 
Marti Hans, Todesfall 
Nafzger Sabine, Austritt aus dem GGR aufgrund der beruflichen Situation 
Sevinç Burcu 
 
Besonders gedenken möchten wir dem langjährigen Genossen Hans Marti, der diesen Januar verstorben 
ist. 
 

Sympathisierende 
In den letzten Vorstandsschulungen wurde betont, wie wichtig die Sympathisierenden für unsere Partei 
sind. Sie können projektbezogen mitarbeiten und sind bei Wahlen und Abstimmungen oft das Zünglein an 
der Waage.  
Für viele ist der Schritt zum Sympi der erste Schritt, um später Mitglied der Partei zu werden. 
Nach der Bereinigung der Datenbank im Hinblick auf die regulären Mitglieder, kontaktiert der Vorstand 
dieses Jahr alle Sympis persönlich. Wir möchten wissen, wer noch Interesse an der SP hat. Interessierte 
möchten wir dann zu einem Anlass einladen.  
 

Statistik 
Anzahl Mitglieder 82 (2021: 88) 
davon JUSO/SP-Doppelmitglieder   1 (2021:   1) 
Anzahl Sympis 21  (2021: 24) 
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5. Politische Vertretungen 2022 
 
Grosser Gemeinderat: 
 

 Katrin Meister, seit 2010 
 Hans Ulrich Bühler, seit 2012 
 Hans Ammeter, seit 2014 
 Nitharshini Ratnasingam, seit 2017 
 Markus Bütikofer, seit 2018 
 Alexander Weber, seit 2019 
 Oriana Pardini, seit 2019 
 Stefanie Schwaar, seit 2022 
 Michael Rychen, seit 2022 
 Sabine Nafzger, seit 2022 

Gemeinderat: 
 

 Stefan Bütikofer, seit 2018  
 
 
Grosser Rat Kanton Bern:  
 

 Margret Junker Burkhard, seit 2014 
 Stefan Bütikofer, seit 2018 

 

 
Parlamentskommissionen 
 
 
Kommission Anzahl Sitze Vertretung SP 

Präsidiales und Finanzen 1 Oriana Pardini 

Bau und Planung 1 Katrin Meister 

Bildung und Kultur 1 Nitharshini Ratnasingam 

Sicherheit und Liegenschaften 2 Hans-Ulrich Bühler 
Hans Ammeter 

Soziales und Gesellschaft 1 Sabine Nafzger 

   

Ständige Kommissionen (mit Entscheidungsbefugnis) 
 
Kommission Anzahl Sitze Vertretung SP 

Abstimmungen und Wahlen 2 Floriane Pinto Bernardino 
Michael Rychen 

Bau und Planung 2 Christian Kräuchi 
Michael Rychen 

Bildung 2 Markus Bütikofer 
Nicolas Vielle 

Kultur 2 Marzia Lardi Beti 
Nisanthan Ratnasingam 

Sicherheit und Liegenschaften 1 Simon Bauder 

Soziales 1 Stefan Bütikofer (vaw) 

   

Ständige Kommissionen (ohne Entscheidungsbefugnis)  
 
Kommission Anzahl Sitze Vertretung SP 

Spezialkommission «Gold» 1 Simon Bauder 

Sport und Freizeit 1 Hans Ammeter 
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6. Jahresprogramm 2023 
 

Januar 06.01.2023 Dreikönigstagsaktion  
16.01 Workshop  
19.01 SP-Stamm  
26.01 Vorstand 

   
Februar 16.02 SP-Stamm 
   
März 02.03 Vorstand  

17.03 HV   
30.03 Anfang LYSSPO 

   
April 04.04 Ende Lysspo  

20.04 SP-Stamm  
27.04 Vorstand    

Mai 01.05 1. Mai  
Frühlingsmarkt Stand Sammlung Arbeiterhilfswerk  
10.05 Kantonaler Parteitag, Bern  
11.05 Workshop  
15.05 GGR  
25.05 SP-Stamm    

Juni 8.06 Vorstand  
18.06 Abstimmungen  
22.06 SP-Stamm  
26.06 GGR    

August 24.08 Vorstand    

September 02.09 Kantonaler Parteitag, Spiez  
15.09 Parking Day  
16.09 Clean-up Day mit anschliessendem Bräteln, gemütlichem Bei-

sammensein  
18.09 GGR    

Oktober  19.10 SP Stamm  
26.10 Vorstand  
22.10 Nationalratswahl    

November 01.11 Kantonaler Parteitag Bern  
04.11 Workshop  
06.11 GGR  
24.11 Parteiversammlung    

Dezember 07.12 Vorstand  
11.12 GGR  
14.12 SP-Stamm (Fondue) 
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7. Schlusswort 
 

An dieser Stelle noch einige Impressionen 
aus dem Jahr 2022.  
 
Herzlichen Dank an Alle, die unsere Arbeit 
unterstütz haben! 
 
 
 
 
Euer Vorstand Sektion SP-Lyss-Busswil 
 
Michael Rychen    Präsident 
Oriana Chiara Pardini   Vizepräsidentin 
Jacqueline Fahrni   Kassierin 
Cathrine Steffe    Sekretärin 
Stefan Bütikofer    Gemeinderat 
Hansueli Bühler    Vertretung Busswil 
Rolf Marti    Webmaster 
Lukas Ruggli    PR-Werbung 
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